

"LA PROTESTA"

DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA

Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA

Valores y giras a Mariano Torrente.

SUSCRIPCIÓN

Suscripción mensual \$ 1.50
Exterior \$ 1.80
Número sueldo \$ 0.05

El culto y la acción

Sería una gran satisfacción para nosotros, que aquilatará los valores que cada cosa posee en sí que no nos olvidáramos de lo ficticio y refulbrar, si en el campo de las actividades revolucionarias se opera el resurgimiento vital de las fuerzas estancadas y la acción anarquista empieza a manifestarse como una voluntad inquebrantable, dispuesta a barrer con todo lo bárbaramente consuetudinario sobre el secular principio de la sumisión y la obediencia.

Hacemos crítica del anarquismo, de lo que hoy representa como fuerza social y de lo que significa como tendencia progresista, revolucionaria. No juzgamos a los hombres desde la alta cumbre del ayer, ni contemplamos al mundo desde un ventanal abierto en la soledad de una nube. Vivimos la realidad, la realidad dolorosa de este vivir sin alternativas, monótono, aplastado, y nos censuramos a nosotros mismos porque sabemos que poco hacemos para destruir la capa de hielo que entumece nuestros miembros y ahoga el latir de nuestros corazones.

No creéis, compañeros, que somos parvularios de la cultura, de la paz cobardes de los que viven temerosos, sin gurgurar, bajo el látigo, sin atreverse siquiera a mirar cara a cara a los tiranos y poner el gesto fiero, hosco, a la barbote entronizada. Quisieramos que el pueblo saliera a la calle, que fuera capaz de imponer en las barricadas sus ideas no bien definidas, vengar sus odios seculares, desahogar entre sus brazos a la vida que durante tantos siglos se alimentó de sangre humana. Quisieramos todo esto y mucho más, aunque al día siguiente de la revuelta los anarquistas tuviéramos que luchar contra la turba dirigida por los caudillos políticos, pecadores en el río revuelto de todas las revoluciones dictadas por el hombre y no por la conciencia.

Pero todo esto nada tiene que ver para nuestra crítica fundamentada en motivos puramente objetivos, en deducciones lógicas resueltas en el mismo terreno de nuestras actividades. Decir lo que somos y lo que hacemos, y exponer lo que deberíamos ser y hacer, no significa cobardía, temor; no quiere decir que eludamos responsabilidades, sino todo lo contrario. Somos sinceros y, al serlo, nuestra crítica debe basarse en nosotros mismos, ser la autocrítica de actitudes que constituyen hoy la regla dentro de la propaganda del anarquismo. Quisieramos que cada anarquista llegara a deducciones análogas y que así se completaran en demostrar un entusiasmo que no sentimos y una energía que no poseen. Al menos nuestra propaganda sería real, positiva, con valores inconfundibles, y no pura hojeranca que lleva el viento de la reacción, o se exterioriza en palabras vacuas, en desahantes ridículos, en frases grotescas que nos presentan ante el pueblo como los arlequines de una comedia eterna.

Queremos, sí, que el pueblo salga a la calle, aunque nada entendamos de nuestros ideales fraternos, que imponga su voluntad a los tiranos y venga en los Calnes los ultrajes inferidos a los Ables. Pero es necesario, imprescindible, que los anarquistas representemos un algo en esta sociedad, para que, en una convulsión de fuerzas producida por el desequilibrio que provoca la excesiva violencia de los conductores, o la acumulación de energías dinámicas que

contrapesan en el regulador social, no seamos mudos espectadores, energías inertes llevadas por la misma violencia del torbellino, endebles briznas que se quiebran al primer ímpetu del vendaval revolucionario. La guerra que hoy asola al mundo, es catástrofe colosal que provocó el derrumbe de muchos castillos de naipes, ese naufragio social que dejó a los idealistas de la revolución y a los teóricos de la paz manoteando desahogados entre las aguas de la reacción estatal y religiosa, debe servirnos de ejemplo para que, en lo sucesivo, algunos con más coraje y despreocupados a la realidad dolorosa, que es la única que no pueden orientar en nuestro camino hasta la revolución.

Si lo repetimos, queremos que el pueblo se rebela, se insubordina; queremos que la multitud salga a la calle a imponer su voluntad a los tiranos y a reivindicar sus derechos usurpados por las castas dominantes, lo queremos, por que es necesario, por que así lo sentimos nosotros, por que siempre fuimos cultores de la revolución, de la lucha permanente, sin tregua, contra los comunes enemigos del paria. Pero, por favor, amigos, somos un poco más humildes, somos un poco más dignos de llamarnos los continuadores de la obra que cimentaron sobre bases sólidas los Bakunine, Reclus, Kropotkin, Salvemini, Grave, Malru, Lorenzini, Malatesta, Mella...

LOS FANTOCHE DEL PERIODISMO

Cuando afirmamos que los que escriben los diarios grandes de formato son todos una manga muchísimo más dañina que las del temible acrido, no decimos nada hiperbólico; antes bien, quedamos demasiado cortos.

En París se concibió durante medio siglo, que el perfecto periodista debía estar en extremo mejor informado de los secretos de la esgrima; esgrima, fute, sable, etc., que de las reglas gramaticales necesarias para dar al público noticias y comentarios correctos y elegantemente; y hasta tal punto llegó a acaparar el código del honor... periodista, que las manos de los redactores y reporteros solían apretar el pomo de una espada con bastante más talento que si fuera una pluma, la cual (gracias de Zoilo), debía aguardar por fuerza el auxilio de los pies para entrecocer cuartillas.

Buenos Aires, que nunca quiere ser menos en nada, que se usó en la Ville Lumiere, no solo mantiene dichos métodos verdaderos lolanés, sino que en ellos escriben ciertos sujetos que manejan muy hábilmente la espada o el sable... (No hablamos, por razones obvias, de cómo manejan la pluma).

Anteayer, el crítico teatral del diario policíaco «Última Hora» se batió a sable de filo, contraillo y punta contra otros críticos montevideanos, y ambos, —dicen los diarios serios— se llevaron a un nivel honroso la hoz, el honor y la honorabilidad del periodismo agraviado. ¿A qué llamarán agravio estos señores plumíferos?

Lo ignoramos. Son gente tan cortopida los periodistas asilariados, que los adjetivos de decente, noble, ecuanime, les resultarían holgados hasta lo inverosímil...

Y luego hablan estos chupatinas de conducir la opinión pública; cómo no conducen a esta ultra condescendiente señora a la quema de las bisnagas!

Sed compasivos...

No se habrá olvidado, sin duda, lo que hace algún tiempo dijimos acerca de las inmensas gansas que los socialistas tienen de mangonear en la Federación Agraria Argentina y aliadas. Unos meses atrás, los colonos de Tío Pugio manifestaron a Dickmann que ellos querían tener un representante en el Congreso, y el doctor Dickmann que olió el negocio, publicó una extensa lista en el «Buzón», en la que —disimulando un tanto la hilacha— se les hacía entender que muy bien podían ser los parlamentarios socialistas esos ahelados representantes de la gente de cida a fincas agrícolas.

Así las cosas, desde entonces se declararon los justos a hacer la corte a los incautos hombres del campo, y en ocasión de la fiesta patria del 25 de Mayo, allí se largó don Repeto a Tío Pugio, donde dió cierta conferencia ridícula sobre la significación de la independencia criolla que tuvimos el gusto de tonar para el tío, pues que no pudo servir en ningún otro sentido...

Ahora, cuando creíamos que se los había pasado el escorpión a los secuaces de Justo, nos encontramos no solo con que éstos no están en su empacho, sino que demuestran estar decididos a llevar las cosas hasta la meta, cuya meta, ya se sabe, importan tantos votos, tantos miles de pesos...

En efecto, con motivo de haberse declarado en Tío Pugio una verdadera alfombrada de taballos, y al no darse por los copulados gobernantes de la triste suerte que aflige a los paquidermos, salen los socialistas a la palestra de la guisa más grotesca que pueda imaginarse: quemando cohetes contra el Estado que contempla con indiferencia la lángubre extinción de los caballos de Tío Pugio...

Un fulminante y repugnante sujeto decía ayer «La Vanguardia» al asunto, el que no reproducimos por que es feo llamarlo chateo cuando de las tonterías que enterrará.

Eso es lo que hablan los socialistas para colarse en el mejor concepto del pueblo que poco a poco le va dando la espalda: defender el destino de los caballos de Tío Pugio... por lo que darán luego sus aflijidos dueños.

Bello gesto el de los socialistas, y sobre todo, digno de ellos. Y todavía, no quieren creer que morirán piéposos y con los botines puestos!

POR LA CAMPAÑA Lobos y corderos

Después que todos los interesados, en graves y extensos artículos, cantaban hosannas a los resultados espléndidos que se esperaban de la recolección del maíz, aprovechando la posición para endiosar una vez más las condiciones productivas del suelo y la inteligencia y sufrida labor que realizan los rudos gauchos, resulta que tanta música solo existía en la calenturienta imaginación de los articulistas; que el maíz que se ha recogido es escaso y malo, que no alcanza su producto ni para cubrir las más perentorias necesidades de los sembradores y que éstos, a la postre, se encuentran como siempre, ahorrados por no saber ni lo que hacer, ni la determinación que han de tomar.

El poco grano que se ha recogido, calificado como de una clase inferior, no alcanza los desechos de los parásitos. Los colonos no pueden ni escasamente, deshacerse de las deudas que gravitan sobre sus espaldas; después de un año de cruel labor, de vida miserable, de consumir su existencia junto al arado o la máquina, sufriendo las inclemencias del tiempo, y viviendo en continuo sobresalto, ven dibujarse nuevamente la silueta horrible de otro nuevo año de miserias y esclavitud.

Y siempre así: Los voraces terratenientes o latifundistas, los especuladores del comercio y de la banca, los corredores de cereales, y los sinvergüenzas del Banco de Crédito Agrícola, todos los años, como manadas de lobos hambrientos se lanzan sobre el pobre colono, que vé con rabia y desesperación, —como los buitres se reparten el botín— su esfuerzo, su trabajo, su pan.

Mientras unos engañados piensan que extendiendo el radio de producción, multiplicando los esfuerzos y sacrificios, conseguirán permanecer a flote, salvarse del naufragio, de la ruina, otros piensan en el duro pan del destierro, y van, locos de rabia y dolor, a sepultar sus ansias en la covacha ruda de la ciudad, donde acabarían por perecerse o concluir su vida de miserias lejos de los grupos civilizados en medio de los bosques, como fieras malditas, aljados de los hombres.

Tal es la riqueza y la vida de esta tierra Republicana, mal que le pese a todos los panegiristas venidos.

Pro nuestros presos

Esta obra es un grito único y vibrante. -- Adhesiones de agrupaciones y gremios obreros. -- La reacción es más bestial en el interior. -- Un párrafo de una carta de S. Dominguez. -- ¡Más duros, hoy!

La obra ésta por la libertad de nuestros presos y derogación de las leyes infamantes, es un grito único y vibrante que ha repercutido como un bólido comán en el alma de los proletarios esclavizados en los talleres y en las faenas del campo.

Existe hoy entre los trabajadores conscientes y revolucionarios de este país un solo anhelo, un solo deseo, una sola firmeza: liberar cuanto antes a todos los obreros presos por motivos de huelga y a todos los compañeros sobre cuya carne lacerada por las fatigas prendió la infamia curulesca como pinzas de fuego los artículos más bestiales de la ley de Defensa Social, encerrados aquellos en diversas cárceles de la república.

El proletariado argentino no ha perdido su vieja dignidad y ni su glorificada honra para permanecer cruzado de brazos, impasible como una estatua, mudo y sordo a todo clamor, a todo llamado que, como el presente, ha hecho siempre vibrar su corazón de explorado y al cual entregaba sus fuerzas, su tranquilidad momentánea, su amor de patria para el éxito de toda agitación que tuviera como principio y fin la libertad de nuestros hermanos presos en inmundas prisiones.

La clase obrera de la Argentina está en esta emergencia con la F. O. R. A. del V Congreso —vieja institución proletaria que, como una buena madre, jamás abandonó a sus hijos en las potentes garras de los tiranos— y con LA PROTESTA, que ha hecho suya esta campaña, aunque se reedite en nosotros, en esta batalladora hoja libertaria, las bochornosas escenas del Centenario.

Para que esta agitación de los resultados de que de ella pensamos obtener los anarquistas, no falta otra cosa que plantear su organización y desarrollo para que los esfuerzos individuales y aislados en su favor, no se pierdan en este nicho campo como el chorro de agua de un inmanente, sino que, después de cruzar por los pequeños canales de este campo de hecho, vayan a converger en la masa común y sirvan en todo su valor al esfuerzo general.

Hoy podemos anotar la adhesión de varias agrupaciones y gremios obreros de la ciudad.

Entre los primeros, se encuentra el C. de E. S. «Inspiración a Realizar», que en su última asamblea, según nos comunica en una nota, resolvió por unanimidad apoyar en toda forma esta campaña; realizará varias conferencias en los barrios de Boca y Barracas e imprimirá varios millones de volantes de propaganda, con idéntico fin.

Entre los segundos se encuentran hoy a la larga lista de gremios adheridos, los Conductores de Carros, quienes, a causa de la huelga parcial que

¿QUIENES SON LOS LADRONES?

Un diario se acordó de que en pleno Palacio de Justicia, los ladrones se hayan atrevido a hacerse a la vela acompañados de unos cuantos candilabros de bronce, de varias arañas de luz eléctrica, bombitas y tulipas...

En verdad, colegas, creemos sinceramente que nuestro asombro es una muchacha más cómica que trágica. A quién se le ocurre sorprenderse de que, en plena casa de la justicia se cometan robos de esa y de otras naturalezas. Para eso concurren diariamente al referido caserón de la plaza Llavalle por lo menos cincuenta docenas de abogados, procuradores, jueces, camaristas, oficiales de Themis y demás ralea, que vive de las leyes.

¿Cuánto apostataos, colegas, a que no son extraños ni mucho menos los aves negras al hurto de leyes? No recordamos quién dijo que los

NOTIAS Otra embajada

Parece que los gobiernos de la vieja y carnicida Europa no tuvieron ganas de provechar en que entorpecer el tiempo, para que nos molestara continuamente con tantas embajadas diplomáticas.

No acullada aún la grifería tanta y chavacana que produce entre los patriotas la visita del ajeno Buseh,

cada sostenimiento, tienen varios compañeros presos y la F. O. del Calzador.

El gremio de piñones, presena una velada y conferencia a beneficio de tres camaradas reclusos en la cárcel de Bahía Blanca.

En el interior de la república, la agitación gubernamental es más bestial. Es ahí donde el derecho legítimo de huelga está completamente prohibido. El trabajador debe aceptar sin chistar siquiera, el jornal que los patronos quieran darle como una recompensa por su esfuerzo diario y la jornada de trabajo que le impongan. Hablar de ideas emancipadoras entre el pueblo, qué es peranzal; la policía primero, y los jueces después, se encargan de matar todo germen de rebeldía y de emancipación proletaria.

Por una correspondencia que nos mandaron de Tucumán, sabemos que en esa ciudad se declararon en huelga los acantilados, exigiendo rebaja en el precio de los diarios, estos muchachos creen que era necesario castigar la tracción, pero no sabían los pobres que, ahí estaba la policía de un gobierno radical para defender los intereses capitalistas.

Por esto se hace necesario que esta agitación cunda más en el interior de la república, que se haga como en Punta Alta, donde se realizará mañana un mitin pro libertad de nuestros presos y por el derecho de reunión.

¡Trabajadores! Esta agitación está martillando el pecho a los tiranos. Tiemblan de miedo; delirán con supuestos asaltos; castigan más a los presos. Oíd, trabajadores, lo que pasa en la cárcel de Bahía Blanca, es un párrafo de una carta de Dominguez, que transcribimos más abajo:

«Estoy en cama a consecuencia de un asalto de estos gorilas. Estos vendieron la audacia de llegar a mi celda a las diez de la noche, queriendo a toda fuerza que me entregara mi correspondencia, invocando el nombre de un camarero que no recuerdo. No me negué al principio, porque hubiera sido peor y cuando tenía entre mis manos cartas y algunos papeles, me cerré a cal y canto, negándome a entregar nada, saciando yo ganando, pero al fin, las perdí a causa de un violento ataque de dos horas que me dejó y, cuando volví en sí, todos mis papeles habían desaparecido. Yo no sé a qué obedeció esto.»

El dolor, la infamia, que brota de cada línea, que salta de cada letra como el agua de una fuente, debe ahogar nuestra dureza, acicatear nuestros nervios, hacer partir de nuestros labios por lo menos la injuria contra todos los canchales y salvajes que tienen entre sus tentáculos fierros y bestiales a nuestros camaradas.

¡Compañeros! Más duros hoy...

CASA PERRETTA HNOS.

El personal de esta casa, continúa en huelga, con el mismo entusiasmo de los días anteriores.

En la casa Rossi

Los obreros de Luis XV de la casa Rossi Hnos., adheridos a la F. O. del Calzado, que desde el sábado se declararon en huelga, han obtenido un completo triunfo, habiendo los burgueses accedido a todas sus peticiones, y dando en consecuencia, por terminado el movimiento.

MOVIMIENTO OBRERO

La F. de Construcción

La sociedad Pintores Unidos ha lanzado la iniciativa de constituir la Federación de O. de Construcción, habiendo invitado al efecto a las sociedades obreras del ramo a que envíen sus delegados para la reunión preliminar que se efectuará esta noche en su local social, Bm. Mitré 3174, a las 8.30 p. m.

Llena, indubitablemente, el ánimo del terreno gremial, una necesidad sentida la presencia de una Federación que mantenga estrechamente unidos a todos los obreros de la industria para que la lucha al desarrollarse, al tener un radio de acción más extenso, obtenga resultados más provechosos. Pero, entendiendo que las organizaciones obreras no tienen la única objetividad de constituirse como sociedades de resistencia destinadas tan solo a luchar contra el capital, sino que ellas han de ser ante y sobre todo el vehículo principal de la propagación de nuestras ideas, y que han de encarnarse en obras, dentro de nuestra moral revolucionaria, no negando los principios que los fundamentan, han de tenerse muy en cuenta la índole de las sociedades que formen dicha federación.

No podemos conseguir que se auten o asocien, ni que se establezcan relaciones ni pactos con sociedades que no persiguen nuestros propósitos ni contienen los principios nuestros, que por el contrario, representan un obstáculo para el desarrollo de las magnas ideas, llegando hasta impedir—como sucede en las sociedades autónomas y las adheridas a la federación camarileónica—la divulgación de las mismas, sociedades indefinidas, cuya única misión se reduce a buscar un mejoramiento ficticio del obrero federado, apartándose por completo de toda obra emancipadora y reduciendo a una cuestión de estómago, o de centavos la cuestión social, sin preocuparse mayormente de acontecimientos de índole superior y dejando librado al criterio del asociado la peligrosa libertad de mantener su credo político o religioso, sabiendo que precisamente, nuestra obra ha de ser de constante combate a todo prejuicio y moral que castre las energías y obstaculice la emancipación integral de la clase.

Y atendiendo a estas razones, creemos que la sociedad Pintores Unidos, adherida a la F. O. R. A. ha de tener en cuenta muy especialmente con quien se solidariza, y establece lazos federativos, salvaguardando ante todo la misma dignidad del gremio y la de los anarquistas que en él se encuentran, que no llegue a borrarse con el código lo que se firma con el puño.

Y al hacer esta declaración, entendemos que esa nueva federación ingresará en la F. O. R. A. del V. y, al no hacerlo, o pegarse a ello, bien ganado tiene su puesto en Méjico nm. 2070.

Es necesario definirse ante todo, compañeros. X. X. OBREROS BALANCEROS

Se ha reorganizado esta sociedad obrera, la que tiene instalada su secretaría en la calle Brander 517, a donde debe ser remitida toda correspondencia.

CAMBIO DE LOCAL.

La sociedad de ayuda mutua y mejoramiento entre los obreros del taller «San Martín», comunica que ha trasladado su secretaría a la calle Giribón número 308, (Pineiro), a donde debe ser remitida toda la correspondencia.

CONFITEROS, P. Y ANEXOS

Se pone en conocimiento de todas las sociedades gremiales del país y en particular de todos los obreros organizados, que el individuo Angel Rodríguez, de profesión confitero, ha desafiado

CONVOCATORIAS GREMIALES

PINTORES UNIDOS. Esta sociedad invita a las sociedades gremiales del ramo de construcción, envíen dos delegados a la reunión que se efectuará hoy sábado, a las 8 p. m., en Bartolomé Mitré 3174, para tratar sobre la reorganización de la Federación del ramo de Construcción.

UNION TAPICEROS

Se invita a los asociados a la asamblea a efectuarse mañana domingo, a las 8.30 p. m., para tratar una importante orden del día, en nuestro local, Balmes 2191.—El Secretario.

OBREROS PANADEROS

Esta sociedad invita a los obreros panaderos de la zona Flores, Caballito, Liniers y V. Sáizfeldt, a la asamblea que se realizará mañana domingo a las 9 a. m., en el recreo de la calle Falcón 2852, para tratar una importante orden del día, por lo que se pide no faltar nadie.—La Comisión.

OBREROS YESEROS

Se invita al gremio en general, socios y no socios, a la asamblea extraordinaria que se efectuará mañana domingo, a las 8 a. m., para tratar sobre la manera de unificar la acción entre yeseros y pintores, siendo un asunto de importancia, se ruega puntual asistencia.

APARADORES DE LA CASA BERMOLEN HNOS.

Quedan citados los talleristas de esta casa a la reunión que se realizará mañana domingo, a las 10 a. m., en el local Mathew 1172.

OBREROS DEL CARRÓN Y LEXA

Mañana domingo, a las 2 p. m., en Piedras 1012, esta sociedad de resistencia efectuará asamblea general para tratar una importante orden del día. Se recomienda puntualidad.—La Comisión.

CONFITEROS P. Y ANEXOS

La comisión administrativa de esta sociedad, cita a José C. Cisano para hoy sábado, a las 8 p. m., en Bartolomé Mitré 3174, para aclarar algunos puntos respecto a la función efectuada el 24 de marzo.

OBREROS DEL PUERTO

Esta sociedad realizará mañana domingo, en la plaza Solís, a las 9 a. m., asamblea general, a la que han sido invitados los individuos Ernesto Calo y Saturnino Romero para levantar los cargos que se le formulan.

S. U. O. PELUQUEROS Y LOS DISIDENTES

Mañana domingo, a las 3 p. m., en Piedras 1012, efectuará reunión los componentes de esta agrupación, para tratar asuntos de importancia.

OBREROS ESCOBEROS

Mañana domingo, a las 8 a. m., en Sarandí 1455, esta sociedad efectuará una asamblea y conferencia gremial, a fin de despertar el espíritu agitador del gremio.

PLANCHADORAS, P. Y ANEXOS

Para hoy sábado, en el local y hora de costumbre, quedan citados los miembros de la comisión para tratar asuntos de vital importancia.

O. PANADEROS DE V. URQUIZA

Esta sociedad efectuará asamblea general mañana domingo, a las 9 a. m., en su local social Nahuel Huapi 5509, para tratar importantes asuntos. Que ninguno falte.

S. OBREROS CARNICEROS

Mañana domingo, a las 4 p. m., en Agüero 320, se efectuará una asamblea general del gremio de carniceros para tratar asuntos importantes.

SOCIEDAD U. O. DE LA DIRECCION DE O. SANITARIAS

Por acuerdo de la C. A. se convoca a todos los asociados a la asamblea, general ordinaria, que se verificará hoy sábado, en el salón Méjico 2070, a las 8.30 p. m., para tratar una importante orden del día.

ALPAIGATEROS Y ANEXOS

Esta sociedad efectuará reunión de socios y no socios, hoy sábado, en Mathew 1172, a las 8 p. m.—Se pide a los compañeros puntualidad en estos momentos de agitación obrera.—El Secretario.

O. VARIOS DE AVELLANEDA

Esta sociedad invita a los socios y simpatizantes, a la asamblea general que se realizará el lunes 10, a las 8 p. m., en el local O'Gorman 188, Avellaneda. Para tratar una importante orden del día.—El Secretario.

Convocatorias varias

COMITE PRO-PRESOS Y DEPORTADOS.

Pedimos a los compañeros delegados componentes de este comité, concurrir a la reunión general mensual que se efectuará el lunes 11, a las 8 p. m., en Mathew 1172, para tratar un importante orden del día en la que figura el asunto del compañero Deliberato.

C. DE E. S. ANSELMO LORENZO

El miércoles 12, a las 8.30 p. m., en Piedras 1012, se reunirá este centro para tratar sobre la campaña por presos por cuestiones sociales, por lo que pide a todas las instituciones revolucionarias envíen por escrito lo que opinen al respecto, o bien un delegado para tratar sobre el particular.

BIBLIOTECA «LUZ Y VIDA»

Esta institución efectuará asamblea general de socios mañana domingo a las 3 p. m., en Jujuy 2042, para nombrar nuevo secretario y otros asuntos de interés.

A LOS ANARQUISTAS

Se invita a todos los anarquistas y simpatizantes de Flores, Floresta y Mataderos, a la reunión que se efectuará mañana domingo, a las 1.30 p. m., en calle Bahía Blanca 1290, a fin de tratar asuntos de importancia.—Marlín Castro.

ORGANIZACION M. RUSA EN LA ARGENTINA

Comunica a sus asociados y a los centros adheridos, que hoy sábado, a las 8 p. m., habrá sesión extraordinaria para tratar asuntos de suma importancia, en el local de costumbre.—Que nadie falte.

BAHIA BLANCA

C. AMANTES DE LA E. POPULAR

Por medio de esta nota, quedan invitados todos los componentes de este centro a la reunión que tendrá lugar hoy sábado, a las 8.30 p. m., en el local de la sociedad O. Panaderos, para tratar una importante orden del día.—El Secretario.

ROSARIO

B. POPULAR «LO DE MAYO»

Se convoca a los compañeros asociados a la asamblea general, que tendrá lugar hoy sábado, a las 8.30 p. m., en el local social, Rodríguez 45 A., para tratar un importante orden del día. Se encarece puntual asistencia, por ser ésta la segunda convocatoria.—El Secretario.

Instrucción Popular

BIBLIOTECA INTERNACIONAL

Hoy sábado, a las 7.30 p. m., conferencia, a cargo del profesor marxista, compañero Emilio G. Alsina, sobre el interesante tema: «La alimentación y la higiene en sus relaciones con la salud y la cuestión social». Entrada Libre.

LIGA DE E. RACIONALISTA

Durante la semana en curso, se realizarán en nuestro salón Paso 31, los siguientes cursos organizados por esta asociación: Hoy sábado a las 7 a. 8 p. m., Mística, de 8 a 10 p. m., Física, por A. Capdevila.

A. R. DE COGLHAN

Hoy sábado, a las 8.30 p. m., en «Tronador 2528, el profesor J. Corlarán, continuará su curso de Historia Versado sobre: «El pueblo egipcio». Después del curso se efectuará reunión del Ateneo, para tratar un asunto

de mucha importancia. Por lo tanto se recomienda a todos los componentes y simpatizantes no faltar.—El Secretario.

CONFERENCIA ESPERANTISTA

Organizada por la Asociación Esperantista Argentina, tendrá lugar hoy sábado, a las 2 p. m., en el local de la sociedad Conciencia, Tucumán 1758, una conferencia pública sobre Esperanto, a cargo del señor Bernabé Morera.

Notas varias

Acoso recibo

La C. A. Comunista Pintores Unidos pide a los compañeros, agrupaciones y centros que tengan listas pro folleto «El anarquismo en los gremios», los mantengan a la brevedad posible, pues hace 1 mes que se pidieron y no se han recibido todavía más que dos o tres de los 25 que se han puesto en circulación.

Acusamos recibo de la lista número 2, con pesos 10.30, a cargo del «Comité pro Anarquistas de Laguna Paiva» y la lista número 13 con pesos 9.— a cargo de los «Constructores Nucleos de San Fernando y Tigres».—El Secretario.

Advertencia

El centro comunista «Leon Tolstoy» avisa a la colectividad en general que tengan cuidado con el ex secretario del centro comunista «Leon Tolstoy», Antonio Zamora, individuo de poca confianza, pues durante el tiempo que desempeñó el cargo de secretario, su conducta para con los compañeros, ha sido bastante pésima.

Nota.—Toda correspondencia relacionada con este centro, dirijase al nombre del compañero Enrique García, Juncal 4150.—La Comisión.

C. FEMENINO ANARQUISTA

Este centro, en su última reunión acordó además de adherirse a la campaña que la F. O. R. A. tiene iniciada en pro de los presos, agitar también el ambiente, para lo cual tiene en preparación una serie de conferencias públicas y al mismo tiempo publicará unos manifiestos que, al par de la campaña en pro de los presos, trate sobre la carestía de la vida y contra el militarismo. También acordó agendar una compañera a las reuniones de la Federación, para así realizar la campaña más de común acuerdo; invita a las sociedades, centros y agrupaciones y a todo anarquista, a que activen, a que agiten el ambiente lo más revolucionario que se pueda; pues los presos son nuestros, y como tales nos pertenecen arrancárselos a esas hienas, aunque sea a mordiscos y arañazos, cada uno a la medida de sus fuerzas. Compañeros, a accionar por ellos y por la Anarquía.—La Secretaria.

—Este centro pide a todos los que tengan talonarios de entradas de la función que se realizó el sábado 10 de junio, se las entreguen a devolvedoras, para hacer el balance.

AGRADECIMIENTO

A los compañeros de Ing. White, por su fraternal comportamiento para conmigo y por las múltiples atenciones recibidas, mi más profundo agradecimiento.—Marcial.

AVISO

A VICTOR LEON—de Saavedra.—Se le pide escatarse para que institución remita el dinero, si a la «Organización M. Rusa en la Argentina» o paré el «C. Pro-maximalistas», es, tanto desligado de este último.—Natalio Smejoff.

PERIODISMO

«Salud y cultura»

Ha aparecido el primer número de la revista «Salud y Cultura», destinada a los principios de la ciencia naturalista y vegetariana. Trae un interesante sumario para aquellos que se interesen de cerca por estas cuestiones. Para suscribirse a «Salud y Cultura», dirigirse a Juan Esteve D., calle Sarmiento 3518, Buenos Aires.

GRUPPO R. INTERNAZIONALE

PRO'INTERNADOS Y PRESOS EN ITALIA

Suma anterior: 71.70.—Lista puesta en circulación en Comodoro Rivadavia por el compañero Carlos Sacchetti.

Carlos Sacchetti, pesos 5.00, P. Gandolfi 4.00, L. Giacinti 2.00, E. Manero 1.00, C. Pizzocaro 2.00, A. Deantonio 2.00, G. Tarnaghi 2.00, I. Reggio 1.00, A. Manera 1.00.—Total pesos 20.00.—Total general 91.70. Nota.—En esta administración se reciben donaciones voluntarias a nombre de—C. Fontana.

ADMINISTRATIVAS

F. González, San Gregorio.—Recebimos pesos 3.—

S. Varela, Sanlón, Puerto Deseado.—Recebimos pesos 3.— Por suscripción al diario que se le remite desde el 20 de mayo.

E. Frigueros, San Francisco.—Por suscripciones 9.— y 1.30 para «Albortado».

González, C. Rivadavia.—Pesos 25.— Hemos enviado lo pedido.

C. García, Laboulaye.—Por folletos remitidos 4.—

F. Hernández, M. Benítez.—Pesos 6.— Escribiremos.

J. H. Blanco, Rosario.—Pesos 3.—

J. Albergani, Henderson.—Por un trimestre 4.50. Hemos escrito y esperamos nos conteste para saber que destino damos a los 5.50 restantes.

A. Corralis, B. Blanca.—Pesos 10.— de J. Algrini y 30.— de Fernández y Rivera.

A. Kauffeur, Villa Cañas.—Pesos 3.—

E. Elce, Miguel Cané.—Pesos 3.— por dos meses de suscripción.

L. Zapico, Río Gallegos.—Pesos 18.—

A. Guillet, Real del Padre.—Pesos 1.50.

A. Díaz, Río Gallegos.—Por ejemplares pesos 5.— y 3.— por folletos que enviarnos.

F. P. Gayón, Balcarce.—Suscripción 3.— y 1.— donación.

A. C. Romero, Bigand.—Pesos 3.—

F. Quevedo, G. Chavez.—Pesos 3.— por suscripción. «No le ha llegado el recibo?»

L. Vicuña, Rosario.—Pesos 35.— ¿Recebieron resto de carteles?»

J. A. Ortiz, Gualeguay.—Pesos 6.75.

Z. Gutiérrez, El Peridido.—Suscripción 3.— y 0.50 donación.

F. Ingiana, Ciudad.—Suscripción 1.50: C. pro Presos, 1.— y 0.50 para L. de E. Racionalista.

E. Martínez, Guadalupe.—Pesos 2.—

K. Arjonakis, Tucumán.—Pesos 5.— por suscripción y 8.— donación por la A. «La Simiente», para el beneficio de la velada.

L. Belloni, Cruz del Eje.—Pesos 88.50. ¿Llegaron los trabajos?»

L. de S. Núñez, Asunción.—Pesos 12.— para LA PROTESTA distribuidos así: De Vila 2.—; Chaus, 3.—; Torres 2.—; Empimber, 1.—; Zales, 3.—; Larrosa 2.—; y González 3.—. Para «La Obra», pesos 2.— de Torres, 1.— de Empimber, 2.— de Zales y 2.— de Vila. Total pesos 24.—. ¿A qué destino el peso sobrante?»

(David Pecar, Zárate.—Esperamos conteste a nuestra carta.

M. Valoué, Zárate.—Hemos recibido carta y giro por pesos 65.30, pero no la lista de que hablan en ella.

BALANCE

De la rifa patrocinada por los Pintores Unidos, de Avellaneda, a beneficio de su caja social y del folleto «El anarquismo en los gremios».

ENTRADAS

Por 600 rifas a 0.20 cts., ... 132.—

» 73 id., rematadas en el 3er. picnic de «La Protesta» ... 3.30

Total, pesos ... 135.30

SALIDAS

Por 1.000 rifas ... 6.—

» un almohadón ... 35.—

» 2 porta-retratos ... 5.25

» una caja de almohadón ... 0.60

Por gastos de entradas y franquitos y tranvía ... 11.70

Total, pesos ... 56.55

RESUMEN

Entradas ... \$ 135.30

Salidas ... » 57.55

Beneficio ... » 77.95

Boicot a los productos de la Cervecería Quilmes y C. A. de Tabacos.